

SONETO DEL HABLA DE LA SIERRA NORTE DE GUADALAJARA,

Juan Pablo Mañueco

A la que se pué llamar "lingua antiquísima" -lo segundo, lo es- y así exigir su respeto político y enseñamiento en la escuela.

(Otrosí de un estatuto de autonomía propio serrano, el reconocimiento de la personalidad histórica de estas sierras, reposición de sus antiguos fueros y un concierto económico conveniente, y a reclamar el derecho a decidir un buen cuponazo con la Hacienda central, puesto que además de tener lengua propia, ya es culta, u séase, cultivada por este menda y más gente. Y si se cambia la c por k -kambia-, se dota al serrano de ortografía a kapricho pekuliar klara -no quiero señalar `pero es lo que se ha hecho y sigue haciendo con lenguas- y así se konsigue más particularismo digno de enkomio y respeto)

Lo que tú quiés es lo que quíé tol mundo.
En ca caúno mismo cantar trobo.
Contra que más lo pienso más lo probó
que asina es to la gente como cundo...

Tener las perras que llenan profundo
tripa, panza, vientre más que algarrobo.
Y amor de balde enantes que el jorobo
de la muerte entivoque estar en mundo.

Ende esto, estar sano y bueno así esmoto
que no es miaja pobre, papo y remiro.
¡Tié pinta de ser cosa qualque noto!

Antier lo dijo mesmo, de otro giro,
cura, arcipreste u obispo no devoto,
¡quisio cuándo!, ¡en siglo d'ier, ya remoto!

Rodal de iguales versos que yo admiro
por la zascandil zumba que aquí anoto:

“El mundo por dos cosas trabaja: la primera
por aver mantenencia; la otra era.
por aver juntamiento con fembra plaçentera” .

